

- [Instructions auteurs](#)
- [Editions en ligne](#)
- [Contact](#)
- ✕
- [Se connecter](#)
- [S'inscrire](#)
- [Nederlands](#)

-SPHERE

Toggle navigation Language navigation [NL](#)

- -
- [Accueil](#)
- [Se connecter](#)
- [S'inscrire](#)
-
- [Actualités](#)
 - [Médical](#)
 - [Socio-professionnel](#)
 - [E-health](#)
- [Congrès](#)
- [Gestion](#)
- [Agenda](#)
- [Loisirs](#)
- [Débats](#)
- [MedFlix](#)
- [Editions en ligne](#)
- [Instructions auteurs](#)
- [Medical Corner](#)
 - [Biosimilaires](#)
 - [Sclérose en plaques](#)
 - [Atopic Dermatitis](#)
 - [Psoriasis](#)
- [Contact](#)

- [Accueil](#) > [Actualités](#) > [Socio-professionnel](#) > Réforme de la garde en médecine générale : les généralistes font des propositions

Réforme de la garde en médecine générale : les généralistes font des propositions

- 28 juin 2024
- par Jean Andris



La garde en médecine générale pose des problèmes d'organisation et de financement. Lors de la dernière réunion de la Médico-Mut, les médecins ont présenté des propositions issues de réflexions préalables entre syndicats et cercles francophones. Sur cette base, il a été décidé de poursuivre les travaux en groupe de travail en vue de déboucher sur des décisions concrètes.

Le sujet est sur la table depuis un certain temps. On se rappelle les doléances maintes fois répétées des médecins généralistes concernant l'organisation de la garde et la rémunération des médecins pendant ces périodes. À la réunion de la Médico-Mut de cette semaine, [une note francophone](#) a été présentée aux participants par le Dr Guy Delrée (FAGW), proposant une nouvelle méthode de rémunération. Cette note avait été préparée en commun avec les syndicats médicaux (GBO/Cartel et ABSyM) et les associations des cercles de généralistes wallons et bruxellois (FAGW et FAMGB), et co-signée par eux tous. Du côté néerlandophone, un travail de réflexion a également été mené, mais les conclusions qui en sont sorties n'ont pas été abordées. « Nous avons bien entendu soutenu cette note », ajoute le Dr Luc Herry (ABSyM). « La plupart des Néerlandophones ont également suivi, seuls quelques-uns ont demandé un temps de réflexion ».

Le Dr Delrée avait été invité comme expert à la réunion à la demande du GBO/Cartel. Il a exposé les principes de base de la nouvelle proposition pour répondre au défi de rémunérer correctement les médecins généralistes de garde, même s'ils travaillent dans des territoires peu « rentables », notamment en milieu rural moins densément peuplé.

Cette proposition avance l'idée d'honoraires en deux axes pour les gardes prestées dans le système avec PMG : présence et disponibilité.

Le premier axe (présence) se composerait d'un forfait valorisé et d'un honoraire d'acte réduit à l'honoraire de semaine, sans le code d'urgence. Il n'y aurait dans ce cas pas d'honoraire de disponibilité. Le financement de ce forfait, modulé selon le moment des prestations et l'étendue du territoire, serait en partie assuré par le réinvestissement des honoraires de disponibilité et des codes d'urgence, injectés dans la partie forfaitaire.

Le forfait valorisé + acte réduit (avec actes techniques non réduits) serait à la hauteur minimum de ces honoraires de soirée, de nuit et de week-end doivent idéalement tendre vers l'équivalent de 150% à 200% des honoraires de journée de semaine, c'est-à-dire vers 150€ à 200€.

Pour la disponibilité du médecin de réserve, l'honoraire serait fixé à 50€/h. S'il était appelé à intervenir, le médecin en disponibilité percevrait l'honoraire de présence (forfait + acte) pour les heures prestées, sans l'honoraire de disponibilité pour ces heures de prestation. Il faudrait donc établir des codes de nomenclature spécifiques permettant de différencier ce qui est presté en garde PMG et hors garde PMG. En effet, pour la garde hors système avec PMG, le système d'honoraires reste le même qu'actuellement mais demande, lui aussi, à être valorisé.

Après une présentation très claire et appréciée, le groupe de travail « Garde » a été chargé de poursuivre l'élaboration de cette proposition, en tenant compte d'un certain nombre de questions d'éclaircissement et des remarques formulées. Le financement de la proposition suppose des transferts à l'intérieur de l'enveloppe actuelle et un budget supplémentaire pour répondre à des demandes encore non satisfaites. Il faudra aussi que l'Inami fasse une évaluation de l'impact budgétaire de ces propositions.

« Le GBO/Cartel s'était déjà battu pour la garde en médecine générale, qui figure comme priorité dans la négociation du dernier accord médico-mut de 2023 », écrit le GBO dans son dernier Flash-Info. Il « se réjouit que les propositions concrètes de réforme formulées en vue d'un meilleur financement de la garde aient été mises sur la table collégalement avant le 30 juin 2024 (échéance prévue dans le dernier accord) et veillera à ce qu'un accord soit rapidement conclu pour que les MG soient enfin mieux honorés lors de la garde ».

Pour ce qui est de l'infrastructure des postes de garde, « un rattrapage a enfin été accepté », explique le Dr Herry. Cela n'avait plus été fait depuis 2015. L'augmentation du budget est d'un peu plus de 30%. Une correction est également adoptée pour le passage de 61 à 62 heures de garde de WE, puisque l'on nous demande de commencer le vendredi à 18h au lieu de 20h. « Cela fait des années que nous demandons cette adaptation. Il était grand temps », dit Luc Herry. Et de commenter en disant : « Le service de garde est un service public. Il doit être traité comme les autres services publics, à savoir les pompiers, la police, etc., avec les mêmes adaptations financières qu'eux ».

Vous souhaitez commenter cet article ?

L'accès à la totalité des fonctionnalités est réservé aux professionnels de la santé.

Si vous êtes un professionnel de la santé vous devez vous connecter ou vous inscrire gratuitement sur notre site pour accéder à la totalité de notre contenu. Si vous êtes journaliste ou si vous souhaitez nous informer écrivez-nous à redaction@rmnet.be.

[Je me connecte](#)

[Je m'inscris](#)

Ceci pourrait vous intéresser





12



13





!

Recherche

- [Flash Info](#)
- [**Le CHR de Namur racheté par Solidaris**](#)
 - 29 juin 2024 - 07:37
- [**Le Dr Lawrence Cuvelier devient le nouveau Président du GBO**](#)
 - 28 juin 2024 - 17:09
- [**Le PS dit attendre un "document précis à la hauteur des enjeux pour Bruxelles"**](#)
 - 28 juin 2024 - 16:15
- [**De nouvelles restrictions sur les ventes d'alcool à partir du 1er juillet**](#)
 - 28 juin 2024 - 13:07
- [**Le Pr Régis Radermecker nommé président de l'Association du diabète**](#)
 - 28 juin 2024 - 13:02
- [**Réforme de la garde en médecine générale : les généralistes font des propositions**](#)

◦ □28 juin 2024 - 09:15

• **[Un gynécologue de Turnhout condamné à quatre ans de prison avec sursis pour le viol de six patientes](#)**

◦ □28 juin 2024 - 07:22

• **[Plus de 70% des seniors en surpoids](#)**

◦ □27 juin 2024 - 22:38

• **[Le secteur pharmaceutique a investi 303 millions d'euros dans les soins de santé en 2023](#)**

◦ □27 juin 2024 - 22:36

• **[L'inflation repart à la hausse en juin, à 3,74%](#)**

◦ □27 juin 2024 - 22:32

• **[Un cinquième des Belges voulant maigrir utilise des moyens dangereux](#)**

◦ □27 juin 2024 - 22:28

• **["Si on parle d'un gouvernement de centre-droit, nous passons notre tour" \(Rousseau\)](#)**

◦ □27 juin 2024 - 22:21

• **[Les tiques font leur retour \(Sciensano\)](#)**

◦ □27 juin 2024 - 22:16

• **[Covid: avis positif d'experts européens pour un nouveau vaccin BioNTech-Pfizer](#)**

◦ □27 juin 2024 - 22:08

• **[Le Dr Didier Giet devient président du Collège de Médecine Générale](#)**

◦ □27 juin 2024 - 21:54

• **[Daniel Féret radié de l'Ordre national des médecins pour agression sexuelle](#)**

◦ □27 juin 2024 - 09:31

• **[Prime de pratique 2024 : quoi de neuf ?](#)**

◦ □27 juin 2024 - 09:22

• **[Financement des maisons médicales: vers un nouveau modèle de calcul](#)**

◦ □27 juin 2024 - 07:41

• **[Meilleur remboursement pour certains soins aux personnes souffrant d'un cancer](#)**

◦ □27 juin 2024 - 07:22

• **[Nouveau le 1er juillet - L'évaluation néphrologique pluridisciplinaire remboursée dans les centres agréés](#)**

◦ □27 juin 2024 - 07:19

• **[Le Conseil Supérieur de la Santé alerte sur une menace grave dans les établissements de santé](#)**

◦ □26 juin 2024 - 15:25

• **[Malades de longue durée: les partenaires sociaux s'accordent sur une approche concertée](#)**

◦ □26 juin 2024 - 14:28

• **[Formation fédérale - Bart De Wever devient préformateur et fera rapport le 10 juillet](#)**

◦ □26 juin 2024 - 13:56

- [Contamination aux PFAS : des généralistes peu mobilisés ?](#)
 - 26 juin 2024 - 12:40
- [Près d'un tiers des adultes dans le monde ne bougent pas assez pour leur santé](#)
 - 26 juin 2024 - 11:32
- [L'application PARIS : une solution de secours pour les prescriptions électroniques](#)
 - 26 juin 2024 - 11:10
- [Rapport annuel de Recip-e : Améliorations technologiques et nouvelles fonctionnalités](#)
 - 26 juin 2024 - 10:35
- [Vandenbroucke prolonge les restrictions de vente en place pour l'Ozempic](#)
 - 26 juin 2024 - 08:57
- [Le FNRS nomme 437 nouveaux chercheurs pour la rentrée prochaine](#)
 - 26 juin 2024 - 08:56
- [L'alcool tue 2,6 millions de personnes par an, selon l'OMS](#)
 - 25 juin 2024 - 16:01
- [Au sommaire de ce numéro](#)



- Medi-Sphere N° 759
- ◻ [Lire en ligne](#) ◻ [Toutes nos éditions](#)
- [Plus Lus](#)
- [Plus commentés](#)



[Le nombre de cas de Covid-19 en hausse depuis le début du mois de juin](#)



[Santé : réunion entre Bouchez et Prévot avec les acteurs du secteur](#)



[Changement des règles de participation aux congrès médicaux à partir du 1er juillet 2024](#)



[Renvoi de 7 radiologues: l'Association professionnelle des radiologues réagit](#)



[Renvoi de 7 radiologues: l'Association professionnelle des radiologues réagit](#)



[Peut-on vivre déconnecté ? \(Dr Lawrence Cuvelier\)](#)



[Une jeune patiente opérée du cœur via le foie aux Cliniques Saint-Luc](#)



[Santé : réunion entre Bouchez et Prévot avec les acteurs du secteur](#)

Inscrivez-vous à notre newsletter et rejoignez notre communauté en ligne

En vous inscrivant gratuitement à notre newsletter hebdomadaire vous recevrez les dernières actualités de votre profession, mais bien plus encore ...

[Je m'inscris](#)

<<<<<<< HEAD

A propos

Fondée en 1989, Reflexion Medical Network (RMN) est devenu le groupe de presse médical le plus important de Belgique. Avec 12 publications destinées aux généralistes, spécialistes et pharmaciens, l'ensemble des titres touchent plus de 35.000 professionnels de la santé. Aujourd'hui ils retrouvent l'ensemble de leurs publications en digital (newsletters et website) et forment une des plus importantes communautés de professionnels de la santé en ligne.

Restez connectés

- [Suivez-nous sur X](#)
- [Abonnez-vous à notre Newsletter](#)

Nos rubriques

- [Accueil](#)
- [Actualités](#)
- [Congrès](#)
- [Gestion](#)
- [Loisirs](#)
- [Débats](#)
- [Contact](#)

Nos autres sites

URO[♂]logic.be

Le SPÉCIALISTE®
L'actualité des médecins spécialistes

GUNAIKEIA

VCP.be
Vaisseaux • Coeur • Poumons

PharmaSphere

NEURONE.be

Oncohemato
REVUE MULTIDISCIPLINAIRE D'ONCOLOGIE ET HÉMATOLOGIE

ORTHO-RHUMATO

SKIN.be

Percentile.be

HEALTHCARE
EXECUTIVE.be

NumeriCare
Tomorrow's Medicine Today

- [Mentions légales](#)